

existieron en otro tiempo en el Asia central, y sin embargo de haber algunas veces tropezado en este nuevo camino, al menos tuvo el mérito de abrirlo para las investigaciones de sus sucesores. Su principal obra es: *Veterum Persarum et Magorum religionis historia*, 2ª edición, Londres, 1760, en 4º; á pesar de los errores que contiene merece ser leída.

Hyde de Neuville (JUAN GUILLERMO, baron DE), hombre político francés, nacido en la Charité del Loira (1776-1857). De origen inglés, y de una familia arruinada por la Revolución, desde muy joven se mezcló en asuntos políticos, y después de la muerte de Luis XVI, llegó á ser en Francia uno de los principales agentes del conde de Artois. Comprometido á causa de un error en las diligencias entabladas contra los autores de la conjuración de la calle de San Nicasio, dirigió al primer Cónsul una exposición justificativa, y obtuvo que le borrarán de la lista de los acusados, y, consintiendo en trasladarse á América, que el secuestro de sus bienes fuera alzado. De regreso á Francia durante la 1ª Restauración, fué enviado á Londres para negociar la reconciliación de la Inglaterra con los Estados Unidos, misión en la cual alcanzó un completo éxito. Después de la 2ª Restauración, á la cual prestó su concurso, fué electo diputado por el departamento del Nièvre, y figuró en la Cámara *inhallable* entre los mas ardientes realistas. Sin embargo, su zelo no estaba exento de moderación, y á su intercesión fué debido el que el mariscal Massena no saliese desterrado como otros tantos servidores del Imperio. Como embajador en Portugal, mostró su entereza y honradez, protegiendo al rey Juan VI contra las ambiciosas intrigas de su hijo Dom Miguel. Su afecto á la monarquía no quedó desmentido durante toda la Restauración, pero la independencia de su carácter y sus opiniones liberales, por muy moderadas que fueran, concluyeron por des-

agradar y cayó en desgracia. El departamento del Nièvre volvió á reelegirle en 1827, y á la caída del ministerio Villele, aceptó la cartera de marina en el ministerio formado por Martignac. Fiel á la rama mayor de los Borbones hasta el último momento, se retiró á su posesion del Etang, cerca de Sancerre, después de la Revolución de 1830, y no apareció de nuevo en la escena política sino momentáneamente en 1849, como candidato de la Asamblea legislativa. Su candidatura fracasó, y desde entonces volvió á la vida privada para no salir mas de ella. Entre sus muchos escritos, todos de circunstancias, citaremos: *los Amigos de la libertad de la prensa*; *Inconsecuencias ministeriales*, Paris, 1857, en 8º; *Cuestion portuguesa*, 1830, en 8º; *Peticion á las Cámaras demandando la abolicion del juramento político*, 1833, en 8º.

Hyeres (Islas de), ant. *Stæchades*, pequeño archipiélago del Mediterráneo, próximo á la costa S. E. de Francia, dependiente de la ciudad que les da su nombre (Var). Las islas Porquerolles, Bagnaux, Port Cros y Titan ó isla del Levante, de que se compone, gozan de nombradía por la dulzura y salubridad de su clima; 1,000 hab.

Hyeres, cab. de canton del distr. y á 20 kil. E. de Tolon (Var, Francia), y á 5 de una rada vasta y segura. Está situada en la falda de una colina de donde se goza una hermosa vista hácia el mar, y se halla cubierta de naranjos, limoneros, olivares ó higueras. Gran comercio de aceite, de agua de azahar, etc. Es una ant. colonia de Marsella, llamada *Aræ* ó *Ahires*, en la Edad media. Patria de Massillon; 11,213 hab., de ellos 5,187 aglomerados.

Hythe, ciudad de Inglaterra, uno de los Cinco puertos, á 24 kil. E. de Cantorbery, y á 1 kil. de la costa de la Mancha. Puerto cegado; 7,000 hab.

FIN DEL TOMO PRIMERO Y DE LA LETRA H.





